

**Motion Graf Frei-Diepoldsau (27 Mitunterzeichnende):
«Einführung einer eingetragenen gleichgeschlechtlichen Partnerschaft**

Obwohl in der Bundesverfassung das Diskriminierungsverbot aufgrund der Lebensform verbrieft ist, werden in unserem Land weiterhin gleichgeschlechtlich orientierte Menschen direkt oder indirekt diskriminiert.

Da eine Bundeslösung noch in weiter Ferne liegt, könnte auf kantonaler Ebene bereits in-
nert nützlicher Frist im Steuerwesen (Staats- und Erbschaftssteuer), im Sozialhilfe- und Fürsor-
gebereich, bei Patienten-, Straf- bzw. Prozessrechtsfragen (z.B. Zeugnisverweigerungsrecht in
Zivilprozessen) eine Gleichbehandlung zu verheirateten Paaren erreicht werden. Sodann sind
im Vollzug von Bundesrechten, wie z.B. bei der Erteilung von Aufenthaltsbewilligungen, gleich-
geschlechtliche Paare den heterosexuellen gleichzustellen.

Hierzu wird analog zum Eheregister das Führen eines kantonalen Registers zur Eintragung
gleichgeschlechtlicher Partnerschaften nötig.

In verschiedenen Kantonen, namentlich im Kanton Zürich, sind ebenfalls Bestrebungen im
Gang, den Diskriminierungsartikel endlich umzusetzen.

Die Regierung wird eingeladen, dem Grossen Rat einen Gesetzesentwurf vorzulegen, welcher
die gleichgeschlechtliche Partnerschaft der heterosexuellen Ehe in kantonalen Belangen
gleichstellt und die Eintragung gleichgeschlechtlicher Partnerschaften regelt.»

26. September 2001

Graf Frei-Diepoldsau

Ackermann-Fontnas, Aguilera-Wagen, Bachmann-St.Gallen, Bergamin Strotz-Wil, Bernhards-
grütter-Jona, Blumer-Gossau, Boesch-St.Gallen, Brunner-St.Gallen, Fässler-St.Gallen, Feder-
rer-St.Gallen, Frei-Diepoldsau, Friedl-St.Gallen, Fuchs-Rorschach, Gemperle-Goldach, Ger-
mann-Schwarzenbach, Hanselmann-Sargans, Hartmann-Flawil, Jans-St.Gallen, Länzlinger-
Rapperwil, Linder-Jona, Möckli-Rorschach, Pellizzari-Lichtensteig, Renner-Engelburg, Schmid-
Diepoldsau, Schrepfer-Sevelen, Surber-Kronbühl, Widmer-Wil